

# Fonds Aliénor : un nouveau mécène

**L'entité existe depuis neuf ans. Le fonds Aliénor permet de financer des études dans l'univers de la recherche et l'innovation. Les donateurs ont été réunis au CHU dans un carré VIP.**

**L**e grand public se familiarise peu à peu avec cette entité, créée en 2016, sans pour autant en connaître véritablement sa mission. Rattaché au CHU de Poitiers, le fonds Aliénor est un outil permettant « de faire la promotion du dynamisme de la recherche et de l'innovation » tout en faisant le lien entre les donateurs et l'hôpital. Ces derniers – dont il ne nous a pas été possible de connaître le nombre – étaient d'ailleurs invités à un carré VIP, jeudi soir 22 mai 2025, salle Camille-Guérin dans la tour Jean-Bernard.

**La fondation Sorégies versera 50.000 € par an pendant cinq ans**

« *Le CHU a toujours reçu des dons " sans visage " , retrace Stephan Maret, cofondateur du fonds. Nous sommes partis d'une page blanche avec Jean-Pierre Dewitte, l'ancien direc-*

*teur du CHU, pour nous doter d'un outil qui nous donne l'opportunité d'aller chercher de fonds nationaux. »* Presque dix ans plus tard, le fonds a déjà récolté 2M€ et, pour cette année, annonce le chiffre de 340.000 €.

C'est tout naturellement que la nouvelle directrice Anne Costa a repris la présidence du fonds Aliénor dès son arrivée en janvier 2020. « *C'est essentiel de continuer à soutenir le mécénat et à en faire bénéficier les chercheurs, ceux qui sont en début d'une recherche ou les jeunes. Le CHU n'est pas seulement le lieu des soins de recours mais il est aussi un lieu d'enseignement et de recherche. Cependant, nos budgets sont limités. »*

Le comité scientifique du CHU sélectionne les dossiers bénéficiaires car le fonds est uniquement un centre de collecte. La gestion de cet argent est prise en charge par le CHU qui verse les subsides aux candidats retenus.

Six appels à projets – un septième a été ouvert en 2025 – ont été lancés par le fonds et 28



Le Dr Matthieu Egloff, biologiste spécialisé en génétique, a présenté aux donateurs ses travaux de recherches autour de l'autisme.

(Photo NR-CP)

travaux de recherche ont déjà pu recevoir son appui financier dans des domaines de recherche très variés : la DMLA, l'autisme, la cardiologie, la cancérologie, l'ophtalmologie, la pédiatrie, la maladie d'Alzheimer, le diabète... Actuellement

quinze travaux de recherche sont en cours.

Cette année, la petite équipe du fonds Aliénor (1), en accord avec le CHU, axe sur une autre forme de patronage, au long cours. « *C'est une opération de naming, c'est-à-dire que nous*

*avons fait un appel pour un mécénat particulier qui s'adresse à une seule jeune chercheuse ou un seul jeune chercheur retenu par le comité scientifique. »*

La fondation Sorégies s'est engagée à financer un projet tous les ans, pendant cinq années. Elle versera la somme de 50.000 € pour chacune des cinq études portées par des jeunes chercheurs. La toute première lauréate est le docteur Héléna Mosbah, endocrinologue, maître de conférences universitaire, dont l'étude porte « sur un marqueur de l'obésité ». « *L'objectif est de décrire la trajectoire rénale des personnes en situation d'obésité et aider à prédire les risques cardiovasculaires »*, précise Anne Costa.

Marie-Laure Aveline

Fonds Aliénor - CHU de Poitiers : 05.49.44.44.33 ou [alienor@chu-poitiers.fr](mailto:alienor@chu-poitiers.fr)  
Site : [www.fonds-alienor.fr](http://www.fonds-alienor.fr)

(1) Stéphanie Harvier est la chargée de mission mécénat assistée par Carine Bihin.